
　12月５日（火）、議員を対象に、大村市内産の食材
（牛乳、調味料を除く）だけを使用した「オール大村産
の学校給食」の試食会が行われました。
　このオール大村産の給食は、児童の郷土への理解と、
生産者や食への感謝の念を育むこと、そして学校給食
における地場産物の使用促進を目的とするものです。

● 人参ごはん（ひのひかり、人参、厚揚げ）
● 大村野菜のみそ汁（じゃがいも、大根、
　　　　　　　　　　　　人参、根深ねぎ、麦みそ）
● ふくさ卵（しいたけ、ほうれん草、豚肉、卵）
● みかん　● 牛乳

今 回 の 献 立
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※定例会の予定（日時等）は変更となる場合があります。
※２月23日（金）の議会運営委員会で決定します。

１日（木）
10時

本会議（議案審議）

　 ５日（月）～９日（金）
10時

本会議（市政一般質問）

平成30年３月定例会の予定

　　12日（月）～15日（木）
10時

委員会（議案審査）

16日（金）
13時

委員会（議案審査）

22日（木）
10時

本会議（議案審議）

28日（水）
10時

本会議（議案審議）
委員会（議案審査）

2月 3月 3月

3月3月 3月

市議会だよりおおむら市議会だよりおおむら15 14

各議員が通告した質問項目は以下のとおりです。

○伊川　京子
三城小学校のトイレの問題点と今後の方針／不足する教
室／特定健診の受診率向上／男女共同参画プランの進
捗状況／通学路の安全対策におけるカラー舗装化／他

○村崎　浩史
市庁舎建てかえ工事における地元業者の参加機会の増
／市長の面会記録や議員からの口利きの記録制度／大
村名物ゆでピーを盛り上げる条例／大村市中小企業研修
受講料補助事業／ボートレース事業／他

○山北　正久
長崎空港の民営化推進／空港24時間化／大村バスター
ミナル問題／臼島の観光開発／自転車保険への加入義
務化／要約筆記者の養成／民生委員の充足率／婚活支
援／こども条例の制定／教職員の過重労働対策／他

○城　幸太郎
シントラ市訪問／おおむら・あまみ国際学生映画祭への協
力／中心市街地複合ビル１階の入居状況／おむらんど増
設／キッチンスタジオの利用状況と今後の方向性／新庁
舎外部検討委員会の設置／他

○宮田　真美
生活困窮者自立支援事業／収納業務における生活再建
支援／夜間中学の設置／公契約条例の制定／他

○野島　進吾
今後の公立幼稚園／保育園・こども園の取り組み方針／
子育て応援ＨＰの開設／特定健診受診率の向上推進／新
庁舎基本計画／民間と連携したコミュニティバス計画／
福重に新設される請願駅／他

○水上　享
臨時・非常勤職員の雇用安定、賃金・労働条件の改善／新
工業団地への企業誘致／都市計画道路古賀島沖田線の
早期着工／松原小学校特別転入学制度／上下水道事業
中期経営計画・水源確保／他

○神近　寛
市職員の民間機関への継続派遣／インフルエンザワクチ
ン接種助成期間の延長／ロタウイルスワクチン接種助成
制度の創設／国民健康保険税の今後の見通し／町内会
加入・未加入による不公平感の解消／他

○朝長　英美
介護サービス未利用者／エンディングサポート事業／引
きこもり／民生委員制度／公園整備・児童遊具／総合運
動公園／防災行政／他

○中瀬　昭隆
職員の意識改革と責任／電話対応／消防団の屋根付き
訓練場／不発弾処理と今後／防災ラジオ／不登校生徒
／森園海岸のガラスによる人工砂／外来動植物／中小
企業振興／プラザおおむら／観光施設／他

○村上　信行
市庁舎建設問題／妊娠から18歳までの子育て支援／高
齢者、障害者、生活困窮者に対する総合支援対策／他

○井上　潤一
オートマ限定免許の普及対策／出動報酬の支給状況と改
善／消防団後援会費／消防団の訓練場／決算時におけ
る不用額の考え方／市道の改修、補修の現状／他

○田中　秀和
時間外勤務の現状と削減／平成28年４月に策定された

「大村市特定事業主行動計画」の数値目標を全職員が意
識し推進すること／道の駅「鈴田峠」の利用状況・国道34
号一部バイパス化による利用者減を想定し、魅力ある道
の駅整備への積極的な取り組み／他

○古閑森　秀幸
核兵器禁止条約への参加を求める署名活動に参加した経
緯／不妊治療の助成金における所得制限の見直し／富
の原地区の道路のカラー舗装化と横断歩道の設置／ペッ
トボトル等の資源物の回収に係る補助金／他

○小林　史政
大村市における財政の現状と今後／国民健康保険／子
ども医療費助成制度／長崎空港の活性化／大村市の決
算及び収納率

○北村　貴寿
骨髄移植ドナー支援制度／大村市中小企業振興会議の
提言とキャリア教育／中小企業振興基本条例の改正／人
口10万人を目指したまちづくり／他

　業務ミス削減のため、各課の業務をマニュアル化す
るための手順書を作成する必要があるのではないか。
また、地方自治法の一部改正により政令市等では、平
成32年度から内部統制に関する方針の策定と体制の整
備が義務化される。政令市等以外は努力義務となって
いるが、本市においてもぜひ取り組むべきだと思うが
どうか。

田中　秀和 議員

業務手順書の作成と
内部統制の整備を提案

答 　本市には、現在、業務マニュアルがすで
に108件ある。議員提案の滋賀県湖南市の

手順書は非常にわかりやすく、今後、新たにマ
ニュアル等を作成する場合、これを各課に周知し、
参考にしたい。また、内部統制については、これ
まで本市が取り組んできた再発防止
策の観点からも、非常に有用だと考
えるため、努力義務とはなっている
が、取り組みたいと考えている。

行財政・一般

市政一般 質問


